

## Evaluación abierta de compilaciones en Qellqasqa

Como parte del proceso editorial de las compilaciones a publicar, Qellqasqa realiza una evaluación externa, abierta (la identidad de evaluadores y evaluados es conocida por ambos). Esto es una instancia adicional de validación que se suma a las realizadas, con anterioridad a la postulación para publicar, por los proyectos de investigación.

En este caso, los seis criterios que los evaluadores tuvieron en cuenta para su dictamen fueron:

- 1) El trabajo realizado por los autores ¿ofrece un aporte significativo a la práctica de la profesión?
- 2) ¿Los aportes de los autores se apoyan en referencias pertinentes para el caso?
- 3) ¿Encontró interpretaciones válidas de las fuentes y/o datos documentales?
- 4) ¿La obra está estructurada u ordenada adecuadamente según los contenidos que ofrece?
- 5) La información de los participantes en esta obra ¿es suficiente y comprobable, incluyendo grados académicos, filiación institucional y producciones recientes?
- 6) ¿Estima que se han garantizado las normas éticas propias de la investigación científica?

Ambos evaluadores dictaminaron que los seis criterios se encontraban cumplidos. Al finalizar, realizaron comentarios sobre la obra. Los mismos se encuentran en página siguiente.

## Comentario de la Dra Gisela Ferrari

(Pontificia Universidad Católica Argentina PUCA, Buenos Aires, Argentina)

 ORCID ID <https://orcid.org/0000-0002-3582-1701>

En *Republicanismos Rioplatenses: Diálogos sobre filosofía, historia y ciencia política contemporánea*, Nicolás Emanuel Olivares se propone caracterizar y contrastar las principales concepciones normativas y los usos semánticos asumidos por los conceptos de democracia, autocracia, justicia, derechos humanos, república, transición y consolidación, asumidos durante el período 1979–2006 en el espacio rioplatense en general y norpatagónico argentino en particular. La obra, forjada a través del diálogo y la construcción colectiva entre el autor y notables académicos, constituye una posible respuesta a la pregunta acerca de cuáles han sido los significados atribuibles a dichos conceptos políticos fundamentales en el contexto de los complejos procesos de transición y consolidación democrática rioplatenses.

Este libro inaugura una original colección “Derecho, Historia y Política”, en la cual el autor, junto Sabrina Morán, presentan una novedosa y dinámica forma de ponernos en contacto con la investigación científica en este campo de las ciencias sociales: la entrevista. Escapando de las formas tradicionales, Olivares encuentra en el ámbito confesional e introspectivo de la entrevista un fértil espacio interdisciplinario editorial donde publicar, debatir, dialogar ideas, procesos, y fenómenos inscriptos en la filosofía, la historia y la ciencia política contemporánea. Un espacio que se propone poner en escena las voces de jóvenes y

destacables investigadores y docentes, de los ámbitos regional, nacional e internacional comprometidos con la meta de describir, analizar y transformar la realidad, y con la mirada puesta en un mismo objetivo: el valor justicia social.

En esta primera edición, los entrevistados, todos de prolífica trayectoria, son Raquel García Bouzas, Gerardo Caetano, Fernanda Diab, Gabriela Rodríguez Rial, Roberto Gargarella y Gabriel Di Meglio. Guiados por la sensible mirada académica de Olivares, en la obra se entremezclan vivencias académicas, trazos etnográficos, intuiciones teóricas, tributos a maestros, precisiones metodológicas y aclaraciones conceptuales. El resultado es un detallado y convocante panorama de nociones transversales al derecho, la historia y las ciencias políticas, alimentadas por el valioso arsenal reflexivo que proveen las nutridas discusiones teóricas con destacables intelectuales del momento transicional rioplatense.

### **Comentario del Dr. David F. L. Gomes**

(Universidade Federal de Minas Gerais UFMG, Belo Horizonte, MG, Brasil)

 ORCID ID <https://orcid.org/0000-0003-0948-5860>

La obra es, sin duda, la concreción de una muy buena idea: traer grandes intelectuales para hablar de temáticas teóricas, pero bajo la forma de entrevistas. Así, sigue siendo un libro académico, con discusiones teóricas de las más importantes. Pero, al mismo tiempo, no es solamente un libro más de filosofía, historia y ciencia política, porque la forma

de entrevistas le da a la obra una impronta muy propia, muy peculiar: algo de personal se mezcla con elementos protocolarios del trabajo de investigación y docencia, el resultado, lo podemos decir, es tanto muy riguroso como muy lindo.